



Exposición Instituto Caribeño de Arrecifes de Coral



Dr. Moisés Orengo Avilés, Decano de Artes y Ciencias; Timothy Keeny, director ejecutivo de NOAA; Dr. Jorge I. Vélez Arocho, rector del RUM; Dra. Nilda Aponte, directora del Dpto. Ciencias Marinas; Javier Vélez Arocho, secretario de Recursos Naturales; Marcos "Turín" Irizarry, alcalde de Lajas, Dr. Richard Appeldoorn, director ejecutivo y P.I. CCRI y Luis Agrait, representante del presidente de la UPR, Lcdo. Antonio García Padilla

El rector del Recinto Universitario de Mayagüez (RUM), doctor Jorge Iván Vélez Arocho en unión al secretario de Recursos Naturales, Javier Vélez Arocho, presentó las instalaciones y los planos de lo que es denominado Instituto Caribeño de Arrecifes de Coral (CCRI, por sus siglas en inglés), instalaciones que serán construidas en Isla Magueyes de la Parguera en el municipio de Lajas. Dicho Instituto quedó inaugurado con el propósito primordial de comprender y definir las causas y efectos de la degradación de los arrecifes a fin de brindarles a los manejadores, las herramientas e información necesaria para detener y restituir el daño ocasionado en el ecosistema.

El Instituto Caribeño de Arrecifes de Coral es el producto de una iniciativa conjunta del Departamento de Ciencias Marinas del RUM (CIMA) y de la Administración Nacional Atmosférica y Oceanográfica de los Estados Unidos (NOAA). De acuerdo con los científicos, entre las muchas investigaciones que se estarán llevando a cabo en el Instituto, figuran las biológicas, físicas, químicas, geológicas, patológicas y hasta las psicológicas, entre tantas. También anunciaron que otro de los componentes básicos del programa producirá publicaciones consignadas a la formación de niños, adolescentes, pescadores y a la comunidad en general como parte de los esfuerzos de concienciación. Según los doctores Richard Appeldoorn y David Ballantine, quienes han laborado arduamente por más de 20 años en diversos campos de la investigación marina, el área de estudio que se enfocará será desde Isla de Mona hasta La Parguera.

El alcalde de Lajas, Marcos A. "Turín" Irizarry se mostró satisfecho en poder utilizar una de sus muchas reservas para investigaciones que contribuyan en el bienestar marítimo; a la vez que expresó que en Lajas surgirán más proyectos atractivos. De igual manera, el Rector del RUM dijo estar sumamente regocijado ya que sus alumnos podrán participar en el laboratorio educativo marítimo y crear estrategias innovadoras para la protección de los arrecifes de coral y los recursos naturales.